
1 
 

 
Ministero dell’Istruzione, dell’Università e della Ricerca  

ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE “G. LEVA” DI TRAVEDONA MONATE  
**** 

 
 

CONSIGLIO DI ISTITUTO triennio 2015 / 2018 – VERBALE N. 10 

 
Il giorno 26 Aprile 2017, alle h.19,00 c/o l'aula 2A   della Scuola Secondaria “G. Leva di 
Travedona, sede dell'omonimo Istituto Comprensivo, si riunisce il Consiglio di Istituto, convocato 
per discutere e deliberare sui seguenti punti all'o.d.g.: 
 
1) Lettura e approvazione Verbale seduta precedente ( 23/01/2017) 
2) Approvazione Conto Consuntivo E.F. 2016 
3) Variazioni Programma Annuale 2017 
4) Elevazione del limite di spesa per l'attività di contrattazione relativa all'acquisizione di beni e 
servizi di cui all'art.34, comma1 del D.I. n°44 del 01/02/2001 
5) Assicurazione scolastica 2017-2020 
6) Modifica calendario scolastico 2016/2017 
7) Integrazione Piano visite e viaggi di istruzione 2016/2017 
8) Modifica Regolamento di Istituto: uso del cellulare e svolgimento ricreazione plesso di Ternate 
9) Manuale di gestione del protocollo informatico 
10) Comunicazioni del Presidente e della Dirigente  
 
Risultano assenti giustificati per la componente  ATA la sig.ra Laura Barresi, per la componente 
genitori il sig. Marco Franzetti ; alle h 19,07 si unisce ai presenti la sig.ra Lastella della componente 
genitori, alle h. 19,10 la sig.ra Bianchi, della componente docenti ed alle h.19,20 il sig. Panella della 
componente genitori.  
Presiede la seduta il presidente sig. Lorenzo Baratelli, svolge la funzione di segretario il prof. 
Salvatore Musella; assiste alla seduta la DSGA, sig.ra Linda Occhiuzzi, in qualità di esperta. 
  
Punto 1: Prende la parola il presidente che, verificata la presenza del numero legale, dichiara aperta 
la seduta e chiede se ci sono delle osservazioni relative al verbale della seduta precedente; tale 
verbale, in mancanza di rilievi, viene approvato all'unanimità. 
 
Punto 2 : Il presidente dà lettura del verbale della G.E.  che viene allegato al presente (All. n. 1) e 
che ne costituisce parte integrante; i consiglieri hanno avuto modo di visionare tutta la 
documentazione ricevuta tramite posta elettronica e dopo adeguata discussione, nel corso della 
quale la DSGA comunica che il  Conto Consuntivo E.F. 2016 ha avuto il parere favorevole dei 
Revisori dei Conti, lo stesso viene approvato all'unanimità. (Delibera n. 49) 
 
Punto 3: Il presidente dà lettura del decreto della dirigente scolastica, prot. n. 832 del 21/04/2017, 
relativo alle seguenti Variazioni del Programma Annuale 2017, presentate,  per conoscenza, al 
Consiglio di Istituto: 
• Finanziamenti dallo Stato: 
       €   2.069,22 Assegnazione risorse aggiuntive MIUR per spese di funzionamento amministrativo e  

   didattico periodo gennaio -agosto 2017; 
       €  1.458,93  Assegnazione risorse aggiuntive MIUR per spese di funzionamento amministrativo e  

   didattico periodo gennaio -agosto 2017 - art. 32 DM 663/2016 (ex legge 440/97); 

       €     445,04  Assegnazione MIUR per attività  Percorsi Orientamento 2016/2017. 

Tot. € 3.973,19 
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ENTRATE 

Aggr. Voce Descrizione Variazioni (euro) 

02 01 Finanziamenti dallo Stato - Dotazione ordinaria +  3.528,15 

02 04 Finanziamenti dallo Stato - Altri finanziamenti vincolati +     445,04 

SPESE  

Progetto/attività Descrizione  Variazioni (euro) 

A 4  Spese d'investimento +  2.069,22 

P 28 Progetto Conversazione Lingua Inglese Scuole Sec. 1° Gr. +  1.458,93 

P 43 Progetto Orientamento scolastico +     445,04 

 

• Contributi da privati  -  vincolati: 
 €      208,00   Contributo genitori per concorso Giochi matematici internazionali anno 2017 

       €      205,00   Contributo genitori per assicurazione, diario e spese did. 2016/2017 

      €   4.500,00   Raccolta fondi per iniziativa di solidarietà pro Amatrice scuole primarie dell'Istituto 

 €      145,00   Contributo Ass. Genitori Ternate per trasporto alunni progetto Opera Domani 2017  

   Tot.   €   5.058,00 

 

ENTRATE 

Aggr. Voce Descrizione  Variazioni (euro) 

05 02 Contributi da privati  -  famiglie vincolati  + 4.913,00 

05 04 Contributi da privati  -  altri vincolati +     145,00 

SPESE  

Progetto/attività Descrizione  Variazioni (euro) 

A 2 Funzionamento didattico generale +   4.913,00 

P 38    Opera Domani - scuole primarie  +      145,00 

 

• Altre entrate:  
       €   -  3,86    Minori interessi attivi (Banca d'Italia + c/c postale) anno 2016 

 

ENTRATE 

Aggr. Voce Descrizione Variazioni (euro) 

07 00 Altre entrate - interessi -  3,86 

SPESE  

Progetto/attività Descrizione  Variazioni (euro) 

A 1  Funzionamento amministrativo generale - 3,86 

 

Il Consiglio prende atto. 
 
Punto 4:  La dirigente, facendo riferimento all'art.34 del D.I 44/2001, secondo cui la Scuola può 
provvedere all'acquisto di beni e servizi mediante affido diretto fino al limite di spesa di 2.000,00 
euro o altro limite stabilito dal C.I,  propone di elevare il limite di cui sopra a  5.000,00 euro in 
considerazione del fatto che il  limite di 2.000,00 euro previsto è stato fissato nel 2001 e che, dopo 
16 anni, risulta inadeguato a soddisfare la  necessità di snellire il lavoro amministrativo negli uffici 
per  conferire maggiore efficacia ed efficienza all'azione amministrativa, salvaguardando i principi 
di buona e trasparente amministrazione.  Chiede dei chiarimenti il sig Ferrari che si dichiara  
favorevole ad elevare il limite di spesa per gli acquisti piuttosto che per la fornitura di servizi; sia la 
Dirigente Scolastica che la DSGA forniscono i chiarimenti del caso e, dopo ampia ed adeguata 
discussione, si procede alla votazione: la proposta viene approvata con il voto favorevole  dei 
presenti ad eccezione del sig. Ferrari che si astiene, pertanto, a maggioranza, il Consiglio d'Istituto 
approva l'elevazione del limite di spesa per l'acquisizione di beni e servizi di cui all'art. 34 comma 1 
del D.I. n. 44/2001 ad euro 5.000,00 IVA esclusa. (Delibera n. 50) 
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Punto 5:  Prende la parola la Dirigente scolastica che, valutata l'opportunità di predisporre un bando 
di gara per l'assicurazione scolastica, confacente alle esigenze specifiche dell'Istituto, considerata 
l'assenza all'interno dell'istituto di professionalità con competenze tecnico-giuridiche nel campo 
delle assicurazioni, vista la possibilità di utilizzare un tecnico esterno senza aggravio di spesa per la 
scuola, propone di affidare l'incarico di consulenza ad un broker per la redazione del bando di gara e 
successivo supporto nei rapporti con la compagnia assicuratrice, aggiudicataria del servizio; 
propone altresì di stipulare un contratto di durata triennale con facoltà di disdetta ad ogni scadenza 
annuale e di fissare il tetto massimo del premio pro capite di  € 7,50 per ciascun anno scolastico. 
Intervengono i sig.ri Dolce e Panella per chiedere dei chiarimenti sulle coperture assicurative, 
previste nei contratti con le compagnie di assicurazione e su quelle previste  dall'Inail: dopo la 
risposta chiarificatrice della DSGA, la proposta viene approvata all'unanimità. (Delibera n. 51) 
 
Punto 6: Prende la parola l'insegnante Lentà per proporre le seguenti modifiche:  
-   spostamento della Festa di fine anno della Scuola Primaria di Travedona dal 27 maggio, data 
prevista inizialmente, al 1° Giugno onde evitare la sovrapposizione con altre manifestazioni del 
Paese;  
-   spostamento della Festa di fine anno della Scuola Primaria di Biandronno dal mattino al 
pomeriggio del 27 maggio; 
-   cambiamento di orario per il 9 giugno, data prevista per la festa di fine anno nella Scuola 
dell'Infanzia di Comabbio: interruzione dell'attività didattica alle h.14,00 e ripresa della stessa alle 
h. 17,00 e fino alle h. 19,00 per lo svolgimento dello spettacolo dei bambini che, come fa notare la 
Dirigente, possono trarre vantaggio dall'interruzione riposandosi prima della manifestazione. 
Il Consiglio approva all'unanimità le proposte di cui sopra. (Delibera n. 52) 
 
Punto 7: Interviene ancora l'ins. Lentà che propone le seguenti integrazioni al Piano Visite e Viaggi 
di istruzione: 
-   Visita a Dormelletto Ticino per la classe prima della Scuola Primaria di Biandronno il 28 aprile 
2017; 
-   Visita all'antico forno di Cuirone con mostra sulle biodiversità per tutte le classi della scuola 
Primaria di Ternate nei giorni 2, 4, 5 e 11 maggio 2017; 
-   visita alle grotte di Remeron per le classi prime della Scuola Secondaria di Travedona il 29 
maggio 2017; 
-   Partecipazione alla proiezione del film "Magia Saracena" il 18/19 settembre 2017 per tutte le 
classi delle scuole secondarie dell'istituto al Teatro Sant'Amanzio di Travedona. 
Prende la parola il prof. Musella che fa presente che, considerato il fatto che è stato comunicato che 
alcune classi delle Scuole Secondarie dell'Istituto si sono classificate al terzo posto nella fase 
nazionale del concorso Playenergy, è da prevedere un viaggio in aereo per un gruppo di alunni che 
andranno a rappresentare la Scuola alla premiazione che, presumibilmente, avverrà a Roma nel 
corso di quest'anno scolastico.  
Il consiglio approva all'unanimità le integrazioni di cui sopra. (Delibera n. 53) 
 
Punto 8: La dirigente propone di modificare il regolamento di istituto relativamente all'utilizzo dei 
cellulari e, nello specifico, chiede di vietare agli alunni  di portare a Scuola telefoni cellulari ed altri 
dispositivi che permettono il collegamento a Internet tranne che nel corso dell'attività di 
doposcuola, per la quale si propone di autorizzare l'uso di telefonini di vecchia generazione privi di 
fotocamera e connessione a Internet, previa richiesta dei genitori e a condizione che all'ingresso 
vengano affidati ai collaboratori scolastici. 
Dopo ampia ed approfondita discussione il consiglio delibera a maggioranza ( contrari i sig.ri 
Dolce, Ferrari e Panella) di modificare il regolamento vietando di portare a scuola telefoni cellulari 
ed altri dispositivi che permettono il collegamento a Internet, senza alcuna eccezione. I trasgressori  
la prima volta incorreranno nel sequestro del dispositivo che sarà poi consegnato alle famiglie ed al 



4 
 

secondo sequestro incorreranno nella sospensione, previa applicazione dell'iter procedurale 
previsto.  
La parola ritorna alla dirigente che riferisce la proposta avanzata dalle docenti della Scuola Primaria 
di Ternate che chiedono di  poter svolgere l'intervallo sia nei corridoi che nelle aule, quando non è 
possibile andare in cortile; il Consiglio approva. (Delibera n. 54) 
Interviene l'ins.te Ghiringhelli della Scuola Primaria di Biandronno che chiede di autorizzare lo 
svolgimento di attività motoria nel prato antistante l'edificio scolastico, oltre che in palestra; la 
dirigente sottolinea il fatto che tale proposta va portata prima in collegio docenti per acquisire il 
parere delle altre insegnanti di motoria, va poi verificato se è prevista la copertura assicurativa per 
la fattispecie mentre il prof. Musella aggiunge che è opportuno far effettuare le dovute verifiche al 
RSPP., per quanto sopra, il tutto viene rinviato ad altro momento.  
 
Punto 9: Interviene il presidente che ricorda che a tutti è stato inviata una bozza  del  manuale di 
gestione del protocollo informatico, al riguardo la dirigente aggiunge che il manuale rientra tra gli 
adempimenti richiesti alla Scuola quale ente di Pubblica Amministrazione e che è stato redatto col 
supporto del gruppo competente di Regel, fornitore del software; allo stesso non sono state 
apportate modifiche particolari se non l'aggiunta di allegati, che la Scuola si impegna a far 
pervenire; tra questi ultimi riveste particolare importanza quello sulle nomine di coordinatore e 
responsabile della gestione documentale, al riguardo vengono indicate la Dirigente Scolastica,  Ilva 
Maria Cocchetti quale responsabile della gestione documentale AOO e la Dsga,  Linda Occhiuzzi 
quale responsabile vicario; l'ass.te amm.va,  Antonella Tranquilli, quale coordinatore della gestione 
documentale e  la Dirigente Scolastica, Ilva Maria Cocchetti, quale responsabile della 
conservazione sostitutiva. 
La dirigente continua facendo notare che dopo la delibera di adozione  il manuale  sarà inviato alla 
Sovrintendenza Archivistica della Regione  Lombardia e sarà operativo a partire dal 2 Maggio 
2017. 
Il Consiglio approva ed adotta il Manuale di seguito allegato ( All. n.3). (Delibera n. 55) 
  
Punto 10:  Visto che il presidente e la dirigente non hanno comunicazioni da fare, interviene il prof. 
Musella  che chiede che il Progetto “Facciamo la differenziata”, svolto dalla Scuola Secondaria di 
Travedona venga utilizzato per la richiesta di certificazione di “Green School” da parte della 
Provincia; tale richiesta necessita della delibera di approvazione da parte del Consiglio di Istituto 
anche perché tra gli adempimenti che ne conseguono è prevista la pubblicazione di materiale anche 
fotografico. Sempre all'interno di questo progetto un gruppo di alunni presenterà il lavoro svolto a 
Laveno e pertanto si chiede l'autorizzazione all'uscita il g. 25 o 26 maggio. Il Consiglio approva 
all'unanimità. (Delibera n. 56) 
 
Prende la parola l'ins.te Lentà per comunicare che nella Scuola Primaria di Travedona è stato 
distribuito, con autorizzazione della dirigente, un volantino sull'organizzazione di un Corso di 
inglese da parte di un insegnante esterno alla Scuola, al riguardo il sig. Ferrari chiede in base a quali 
criteri viene autorizzata la distribuzione di volantini a scuola e contesta il fatto che il tagliando di 
adesione doveva essere consegnato alle insegnanti di classe; la dirigente espone i criteri richiesti e 
l'ins.te Lentà si impegna a verificare la questione della consegna dei tagliandi di adesione al corso. 
Interviene il sig.. Guolo che chiede se è possibile svolgere a scuola interventi dimostrativi di rugby 
e basket; la dirigente risponde che la richiesta va fatta da parte delle società sportive interessate sia 
all'I.C. sia agli insegnanti di educazione motoria che, se favorevoli, attiveranno la procedura di 
inserimento degli interventi nel PTOF e di organizzazione degli stessi. 
 
Esauriti i punti all'o.d.g., la seduta è tolta alle h.20,50 
 
            Il segretario                                                                         Il presidente 
      Salvatore Musella                                                                  Lorenzo Baratelli                    


